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Политика

ИнФРаСтРуктуРа

26 ноября новую петербургскую арену «обкатали» сту-
денческие команды на тестовом матче. разрешение на 
эксплуатацию «Ска арены» выдали 3 ноября. уже в 
декабре там состоялся «Матч звезд кХл», ставший ее 
официальным «дебютом».

Сделать петербургскую арену в Московском рай-
оне Санкт-петербурга самым большим хоккейным 
стадионом в мире планировал председатель совета 
директоров и президент Ска геннадий тимченко еще 
в 2018 году. тогда планировалось, что «Ска арена» 
станет местом проведения чемпионата мира по хок-
кею 2023 года.

для реализации амбиций господина тимчен-
ко Смольный во главе с тогдашним губернатором 
георгием полтавченко согласовал «реконструкцию» 
Скк «петербургский». на деле же комплекс был 
просто снесен. Снос пытался предотвратить Санкт-
петербургский союз архитекторов, называя его ван-
дализмом и непониманием понятия архитектурного 
наследия. в итоге во время «реконструкции» часть 
конструкции обрушилась, убив одного из рабочих. За 
нарушение правил безопасности при ведении работ на 
два года условно осудили двух прорабов и исполни-
тельного директора подрядной организации.

Скк был построен к олимпиаде-1980. в комплексе, 
помимо спортивных соревнований, также проводились 
концерты: там выступали известнейшие музыканты 
СССр и других стран, в том числе алла пугачева, виктор 
Цой, Rammstein, Metallica. 

изначально планировалось, что работы по воз-
ведению «Ска арены» будут завершены в октябре 
2022 года. однако сроки неоднократно переноси-
лись: чМ-2023 по известным причинам принять 

на новой площадке не удалось, его перенесли в 
соседние Финляндию и латвию. торопиться со 
стройкой уже не было смысла. так, сдача объек-
та сдвинулась сначала на конец 2022-го, затем на 
сентябрь 2023-го. в итоге, как и было упомянуто 
выше, арену открыли лишь в конце ноября. в ко-
митете по инвестициям петербурга это объясняли 
санкционным давлением и сложностями с постав-
кой оборудования. 

вместе со сроками строительства росла и стои-
мость объекта. изначально, еще из уст господина 

тимченко, звучало, что стадион обойдется пример-
но в 20 млрд рублей. Спустя два года, к 2020-му, 
цена возросла на 5 млрд рублей после того, как 
был составлен план строительства объекта. еще  
12 млрд рублей «Ска арена» прибавила спустя год, 
в 2021-м. тогда решение поясняли ростом стоимо-
сти материалов для строительства и инфляцией. 
в том же году, через пару месяцев, сумма вновь вы-
росла на 1,5 млрд рублей и составила 38,5 млрд, что 
почти в два раза больше обозначенной изначально 
стоимости.

в конце ноября генеральный директор арены дмит- 
рий Сватковский поделился, что окончательная стои-
мость уже построенной к тому момент «Ска арены» со-
ставляет примерно 60 млрд рублей. Эта сумма указана 
по результатам государственной экспертизы, уточнял он. 
по словам господина Сватковского, максимальная вме-
стимость стадиона достигает 23 тыс. человек (при стан-
дартной посадке зала на хоккейном матче — 21,5 тыс. 
человек), а ее площадь составляет 180 тыс. кв. м.

Строительством объекта занималась группа ком-
паний «горка». деньги на «Ска арену» жертвовал 
одноименный инвестор — ооо «Ска арена». Согласно 
картотеке «Спарк-интерфакс» (www.spark-interfax), уч-
редителем и владельцем общества является ао «Спор-
тивные технологии и инвестиции». инвестиции в проект 
покрыли большую часть расходов, 50 млрд рублей. 
оставшуюся часть, 10 млрд, выделили из городского 
бюджета в качестве гранта. причем, согласно концес-
сионному соглашению, спустя 55 лет после ввода «Ска 
арены» в эксплуатацию одноименное ооо передаст ста-
дион петербургу.

несмотря на планы на «Ска арену» в качестве 
главного хоккейного центра в россии, стадион мо-
жет принять соревнования по международным стан-
дартам более чем по 20 видам спорта. в  том числе 
арена может трансформироваться и для проведения 
крупных концертов, форумов и даже соревнований 
по киберспорту (что город и планировал в будущем). 
Стадион также оборудовали самым большим в евро-
пе видеоклубом (850  кв.  м), медиабортом по всему 
периметру, малой ледовой ареной, 25-метровым 
бассейном и помещениями для других спортивных 
занятий. n

арена с оПоЗданием на старте  
В начале декаБря 2023 года В санкт-ПетерБУрге Прошло оФициальное открытие 
«ска арены», которая ПояВилась на месте сПортиВно-концертного комПлекса 
«ПетерБУргский». она стала крУПнейшим В мире хоккейным стадионом, 
максимальная Посадка достигает 23 тыс. Зрителей. это на Полторы тысячи 
Зрителей Больше, чем У Прошлого лидера — «Белл-центра» В монреале.  
на ВоЗВедение «ска арены» Было Потрачено 60 млрд рУБлей и три года.  
Причем оБа ПокаЗателя росли: сроки сдачи неоднократно откладыВались,  
Вместе с тем УВеличилась и стоимость Проекта. полина пучкова

ночью члены уик посчитали такие нарушения «су-
щественными» и пришли к выводу, что установить итоги 
голосования невозможно. решение уик на следующий 
день поддержали члены тик № 26. кандидат от СрЗп 
галина Симоненкова после пересмотра итогов лишилась 
второго места. оба мандата в муниципальном совете за-
брали единороссы. 

госпожа Симоненкова и вся партия с таким решени-
ем не согласились. председатель петербургского отде-
ления СрЗп надежда тихонова назвала произошедшее 
«кризисом избирательной системы петербурга» и спо-
собом не допустить представителя партии в муници-
пальный совет. не признав итоги выборов, эсеры пошли 
в суд с требованием отменить решение уик № 1213 о 
невозможности установить итоги голосования и реше-
ние тик № 26 о признании выборов на участке недей-
ствительными. красносельский райсуд признал итоги 
голосования законными и обе жалобы отклонил. обжа-
ловать решение по иску к территориальной и участковой 
комиссии у партии в горсуде не удалось. по претензии к 
тик заседание в горсуде пройдет 31 января. 

в победу галина Симоненкова уже не верит. она от-
мечает, что партия долго боролась в райсуде. «Мы предо-
ставляли практику верховного суда, но ее не учли. я не 
понимаю, как можно не учитывать практику высшего су-

дебного органа. Это просто беспредел. я думаю, никакого 
другого решения, кроме отказа, не будет. нужно идти до 
верховного суда, но на это уже нет времени. в сентябре у 
нас уже новые выборы. таким решением они доказали, 
что власть у нас одна. другие люди, которые пытаются 
избраться честно, сделать этого не могут. я не понимаю, 
как можно было всю избирательную систему петербурга 
поставить под вопрос»,— прокомментировала она.

росПУск За «БеЗдейстВие» осенью 
2022 года петербургские райсуды признали два муни-
ципальных совета Мо «Смольнинское» и Мо «лигов-
ка-ямская» бездействующими. оспорить решение в 
высшей инстанции депутатам не удалось: в начале 2023 
года суд оставил обе апелляции без удовлетворения. 
весной к списку «бездействующих» присоединились 
народные избранники Мо «литейный округ». депутаты 
всех трех советов, по официальной версии, не прово-
дили заседания в течение трех месяцев. Суды признали 
такое «бездействие» незаконным. 

депутаты же уверяют, что они не бездействовали: 
заседания проводились, однако в итоге были признаны 
нелегитимными, а решения, принятые на них,— недей-
ствительными. основную же причину случившегося ви-
дят в конфликтах с главами муниципалитетов.

Мундепы Мо «лиговка-ямская» утверждают, что 
заседания не созывал экс-глава вадим войтановский, а 
здание муниципалитета было закрыто для них с весны 
2021 года. Созвать правомочное заседание, согласно 
уставу, может только глава образования. по словам го-
сподина войтановского, он заседания проводил, однако 
на них не приходили депутаты, избранные по списку на-
вального (алексей навальный внесен в список террори-
стов и экстремистов.— «Ъ-СПБ»).

конфликт в Мо «Смольнинское» и Мо «литейный 
округ», по словам оппозиционных депутатов, развивался 
на политической почве. в «Смольнинском» бездействовали 
избранники по причине конфликта с главой муниципалите-
та григорием ранковым (ер). по итогам выборов 2019 года 
большинство мандатов (12 из 20) в муниципальном совете 
получили представители оппозиции, в первую очередь от 
партии «яблоко». однако для решения принципиальных 
вопросов нужно не менее 14 голосов, поэтому за все время 
работы действующего созыва не был принят ни один бюд-
жет Мо и не был переизбран глава округа. руководить со-
ветом в качестве врио остался господина ранков, который 
после конфликта с большинством членов совета перестал 
созывать заседания. депутаты собирались по собственной 
инициативе на крыльце здания совета, но многочисленные 
суды признали решения, принятые на этих встречах, неле-

гитимными. на одном из таких заседаний в 2022 году они 
обсудили проект обращения в госдуму о необходимости об-
винить владимира путина в государственной измене из-за 
специальной военной операции и отстранить президента от 
должности. противников военной операции оштрафовали 
за дискредитацию армии. глава Мо григорий ранков винит 
в роспуске «яблочников», активистов и «товарищей от шта-
ба экстремиста навального» (алексей навальный внесен в 
список террористов и экстремистов.— «Ъ-СПБ»).

Ситуация в «литейном округе» складывалась прак-
тически аналогично. Большинство мандатов — 11 из 20 
— в совете на выборах 2019 года получили кандидаты от 
«яблока». депутаты также не смогли выбрать нового гла-
ву. руководить советом остался единоросс павел дайняк. 
яблочники проводили собрания, но на них не являлись 
господин дайняк и все избранники от партии «единая 
россия». по мнению представителей «яблока», решение 
суда носит политический характер, цель которого — разо-
гнать оппозиционный муниципальный совет.

в конце 2023 года депутаты Законодательного собра-
ния петербурга в первом чтении поддержали законопро-
ект о роспуске муниципальных советов Мо «Смольнин-
ское» и Мо «лиговка-ямская». выборы депутатов в эти 
советы пройдут уже только осенью. решение о роспуске 
Мо «литейный округ» пока оспаривается в горсуде. n
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